

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.-Número 11.359

Martes 16 de Julio de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

¿"Ultima" oferta de paz de Alemania e Italia a Inglaterra?

LOS GESTOS NUMANTINOS «A PRIORI»

¿Será Churchill una excepción?

Mister Churchill se está revelando como bravo entre los oradores bravos. En cuanto a predecir decisiones heroicas y numantinas del pueblo inglés (Mr. Churchill está muy seguro de que él mismo es el pueblo), ha ganado al fabuloso Reynaud, que anunció su propósito irrevocable de ir de un lado para otro con los bábulos de gobernar, si los alemanes le obligaban a cambiar de residencia, hasta dar con todo el equipo en territorio de África, si ello era preciso. Y si allí también se le hacía imposible la vida, se marcharía a la Indochina. Pero ni siquiera tuvo tiempo de recorrer la última etapa territorial de la Metrópoli, porque en lugar de marcharse voluntariamente, los franceses le mandaron... a freír espárragos. Y con esta decisión, más auténticamente heroica que todas las decisiones previsoras de M. Reynaud, salieron ganando Francia y el pueblo francés.

¡Oh! No es que nosotros auguremos a Mr. Churchill el mismo final que a M. Reynaud, el «zorro» que quiso ser «tigre», a lo Clemenceau. Es que hay, como ha dicho un periódico extranjero, tan sorprendente paralelo entre las «últimas» declaraciones del «premier» británico y las que hiciera en situación semejante el ex jefe del Gobierno francés, que, en verdad sea dicho, no nos sorprendería que el pueblo británico, ante la perspectiva poco halagüeña que ofrece el progresivo desarrollo de la acción bélica contra las islas, decidiese anudar la alianza franco-inglesa en lo que se refiere a seguir el ejemplo del pueblo francés para con el adversario. Ese pueblo británico ha visto, con verdadero espanto, cómo la tenaza que un día abriera Gran Bretaña para extrangular al Reich, está actualmente en las manos de Hitler y de Mussolini, dos brazos de titanes que la cierran férreamente en torno al circuito del territorio inglés, mientras los martillos de la aviación golpean si tregua en el sistema vital del país.

Ya hemos dicho otras veces, en ocasiones semejantes, que suelen prodigarse las fanfarronadas de quienes, si tienen sobre sí la responsabilidad de gobernar, se desentienden del estado de ánimo del país y se figuran una situación opuesta en absoluto a la que deducirían en el caso de que, ¡demócratas al fin!, se molestasen en tratar de conocer el verdadero pensamiento de los ciudadanos. Esto es elementalísimo. Reynaud no lo hizo así, y sufrió las consecuencias, o mejor dicho, hizo las sufrir al país, como sufrieron el mismo error psicológico otros personajes de otros países donde también se dio esa desagradable planta de los fanfarrones. Claro que nos falta por ver si Mr. Churchill es una excepción. Por eso esperamos con irresistible curiosidad lo que pueda acontecer cuando a Hitler y a Mussolini les dé la pajolera gana de poner a prueba la fortaleza del «ceje» Churchill-pueblo.

Acuerdo comercial entre ESPAÑA y HUNGRÍA

El intercambio de mercancías se realizará el año próximo

Madrid, 16.—Ayer quedó firmado el acuerdo comercial entre España y Hungría, por el que se establecen las mercancías a intercambiar durante el próximo año. El acuerdo prevé cupos de importación en España de motores, tractores, madera de haya aserrada, simiente de remolacha y otras, sueros, motores Diesel, tripas, repuestos de maquinaria, lentejas, alubias y un amplio cupo de «varios».

En cuanto a nuestra exportación a dicho país figuran los artículos siguientes: mineral de hierro, resina, pieles de cordero, aguarrás, corcho, madera de eucalipto, piritas, tripas de oveja, cornelino de centeno, crin, pasas de Málaga, naranjas y mandarinas, sardinas, almendras, avellanas, limones, vino de Jerez y otro cupo igualmente considerable de «varios», para la importación de artículos no previstos.

Se establece también el modo de reglamentación de pagos, creándose una cuenta global de compensación en ambos países, que por parte de España será llevada por el Instituto Español de Moneda Extranjera.

Defenición del autor de más de mil asesinatos

Moral de Calatrava, 15.—Ha sido defenido Antonio Céspedes, sujeto acusado de más de mil asesinatos y que era conocido en toda la región por sus terribles fechorías durante la guerra. Logró capturarle el capitán de la Guardia civil don Antonio Torres, al que auxiliaron la brigada Cañizares y el alférez Ordóñez.

Captura de otros criminales rojos

Jaén, 15.—Como autor de cuarenta asesinatos, cometidos durante la época roja en varios pueblos de la provincia, ha sido defenido Pedro Carmona Gómez. Como cómplice de dieciséis asesinatos en Sorihuela de Guadalimar, ha sido defenido José Rodríguez Martínez.

Las declaraciones italo-alemanas

Efecto tranquilizador en TURQUÍA
Ankara, 15.—La Prensa turca, comentando las últimas declaraciones alemanas e italianas respecto a la situación en el Sudeste de Europa, afirma que las palabras del Eje, y particularmente la voz de Italia, han producido un efecto sumamente tranquilizador en Turquía.

Algunos periódicos muestran cierta inquietud por la revisión de los Tratados de paz, pero reconocen que los que establecieron el actual «statu quo» en los Balcanes son inicuos.

El partido demócrata no es belicista

Y se opone a la participación de EE. UU. en la guerra
Chicago, 16 (2 t.).—El presidente de la Cámara de representantes, Bantam, ha pronunciado un discurso en la apertura del Congreso demócrata, en el que se opuso energicamente a las maniobras que pretenden hacer pasar al partido demócrata como un partido belicista. Atacó a los republicanos y dijo que el Gobierno demócrático se oponía tenazmente a una participación de América en la guerra.—Efe.

Según un periódico suizo, lo acordaron así Hitler y Ciano

Consecuencias deducidas por los centros militares italianos de la batalla naval en el Mediterráneo

Roma, 16 (2 t.).—En los centros militares italianos se resumen, como sigue, los resultados de las operaciones navales en el Mediterráneo:

1.° Las Escuadras británicas del Este y del Oeste no han logrado unirse. Con ello ha desaparecido el mito de la supremacía inglesa en el Mediterráneo. Italia ha mostrado que es capaz de cerrar el centro de este mar con sus posiciones estratégicas y su armada aérea.

2.° Para poder defender Gibraltar y las bases del cercano Oriente, Inglaterra se ha visto obligada a dirigir sus fuerzas navales en dos grupos, mientras que Italia, gracias a la posesión del Estrecho de Mesina, está en condiciones de concentrar las suyas.

3.° Las fuerzas aéreas italianas establecidas en Sicilia, Cerdeña y Apulia, neutralizan la base naval de Malta, que, de hecho, se ha convertido ya en una fortaleza sin valor estratégico y, en parte, evacuada.

4.° En su ruta de retorno, la Escuadra británica del Este ha sido atacada varias veces, con pleno éxito, por los aviones de bombardeo italianos de las bases de Sicilia, Libia y el Dodecaneso.

5.° La Escuadra inglesa del Oeste ha sido también duramente castigada. El «Hood», después del ataque a que fué sometido por la aviación italiana, tuvo que reducir su velocidad de treinta a ocho millas, lo que demuestra la importancia de las averías sufridas.

6.° Las dos Escuadras, la del Este y la del Oeste, fueron rápidamente localizadas cuando se reunieron, lo que constituye una prueba de que en el Mediterráneo no caben las sorpresas. Por otra parte, Inglaterra no dispone en este mar de diques donde puedan ser reparados los barcos averiados.

En resumen: Estas primeras operaciones han servido para demostrar claramente la desaparición de la superioridad inglesa en el Mediterráneo, y para confirmar la tesis de que la Escuadra no podrá salir libremente de sus refugios de Gibraltar y Alejandría.—Efe.

¿ULTIMA OFERTA DE PAZ A INGLATERRA?

Zurich, 16 (2 t.).—Según el «Neue Zeitung», Alemania e Italia harán la última oferta de paz a la Gran Bretaña antes de desencadenar el ataque final de la guerra. Agrega que esta decisión fué acordada en las últimas entrevistas del conde Ciano e Hitler en Berlín.—Efe.

MR. BULLIT NO SE REINTEGRARA A SU PUESTO

Nueva York, 16 (2 t.).—El «New York Times» cree saber que el embajador de los Estados Unidos en Francia, Bullit, no se reintegrará a su puesto después de su viaje a Washington. Agrega que permanecerá en los Estados Unidos a disposición de su Gobierno.—Efe.

HA DIMITIDO EL GOBIERNO JAPONES

Se cree que el príncipe Konoye presidirá el nuevo Gabinete

Festividad de la Patrona de la Marina de guerra

Actos solemnes en Cartagena

Cartagena, 16 (2 t.).—La Marina de guerra ha celebrado esta mañana la festividad de su Patrona, la Virgen del Carmen, con una misa solemne en la iglesia de Santo Domingo, que presidió el vicealmirante don Rafael Estrada, comandante general de este departamento. Ofició el vicario general castrense y predicó el panegirico del párroco de Santa María de Gracia. Al acto asistieron las autoridades civiles y militares, jefes, oficiales y auxiliares de los diversos Cuerpos de la Armada, comisiones del Ejército y de la Aviación de la base de los Alcázares, una compañía de Infantería de Marina con bandera y banda de música y una compañía de marinería. Daban guardia de honor al altar los gastadores de Infantería de Marina. La banda tocó el himno nacional en el momento de alzar y al final interpretó la salve de Marina que fué cantada por todos los presentes. Después de la misa las fuerzas desfilaron ante las autoridades por la calle de Isaac Peral. Una comisión de la Marina de guerra visitó a las viudas y huérfanos de los marinos caídos por Dios y por España en la Cruzada nacional, para expresarles que la Armada recuerda con cariño a los deudos de los muertos, y socorrió con donativos en especie a las familias más necesitadas.

En los buques surtos en el puerto ondea el pabellón nacional y están empavesados con gallardetes. Las tropas de la Armada han sido obsequiadas con comidas extraordinarias y en los cuarteles ha habido diversos festejos.

La festividad de la Virgen se ha celebrado también en los demás templos repartidos en millares de comuniones.

En los astilleros del Consorcio de Construcciones Navales y otras industrias similares se ha hecho hoy fiesta completa. Mañana se celebrará una misa de comunión en sufragio de los marinos caídos por Dios y por España.—Logos.

Lea usted

EL ADELANTADO

Como jefe del nuevo movimiento nacional japonés Han comenzado las operaciones contra los cuatro últimos puertos chinos

Shanghai, 16 (2 t.).—Conforme a lo anunciado por el almirante Shimada, la escuadra y la aviación japonesa han empezado ya las operaciones en la bahía de Hankeu contra los últimos cuatro puertos que siguen en poder de los chinos. Los barcos ingleses, a los que se advirtió debían abandonarlos, continúan en ellos.—Efe.

DISOLUCION DEL PARTIDO SEIYUKAI

Tokio, 16 (2 t.).—Ha quedado disuelto el partido Seiyukai, después de cuarenta y un años de actuación, a causa del movimiento que trata de constituir en el Japón un partido unitario nacional presidido por el príncipe Konoye.—Efe.

DIMISION DEL GOBIERNO

Tokio, 16 (2 t.).—El ministro de la Guerra ha presentado la dimisión. Hata visitó esta mañana al presidente del Consejo, a quien, después de comunicar su decisión, le hizo saber la actitud del Ejército ante la situación política.—Efe.

Tokio, 16 (2 t.).—Como consecuencia de la decisión del ministro de la Guerra, el Gobierno japonés ha presentado su dimisión al Emperador. La crisis política se ha planteado antes de la reunión normal del Gabinete. En su entrevista con el primer ministro, el general Hata le expuso ampliamente el pensamiento del Ejército sobre la «nueva estructura política» que se prepara en el Japón y le rogó que estudiara seriamente la situación.

El almirante Yonai no tomó de momento ninguna determinación, pero más tarde resolvió plantear la crisis total. Los centros políticos creen que ahora se formará un nuevo Gobierno presidido por el príncipe Konoye, jefe del movimiento nacional japonés. La disolución del partido Seiyukai se refiere a la fracción ortodoxa del mismo.—Efe.

Jefatura Provincial de Abastecimientos y Transportes

Reparto de aceite, arroz, azúcar, garbanzos, jabón y carbón vegetal

Se pone en conocimiento del vecindario de la capital que, a partir de mañana día 17, se efectuará un reparto de los artículos arriba indicados y en las proporciones siguientes: Aceite, a medio litro; azúcar, a 125 gramos; arroz, a 250 gramos, y garbanzos, a 250 gramos por persona, previo corte del cupón número 23 de la hoja de racionamiento de ultramarinos y a los precios que a continuación se indican:

Aceite	3,70 ptas. litro
Azúcar	2,30 » kilo
Arroz	1,30 » »
Garbanzos	2,60 » »

Asimismo se anuncia un reparto de jabón común a razón de medio kilo por persona y un suministro de carbón vegetal en las carbonerías y forma acostumbrada, previo corte del cupón número 16 de la hoja de racionamiento de pescado.

AVISO A LOS TRANSPORTISTAS

Circular núm. 133.—Por así haberlo dispuesto el ilustrísimo señor comisario general de Abastecimientos y Transportes, se pone en conocimiento de todos los transportistas de la provincia que ha quedado modificada la forma de envío de las hojas modelo c), que se venía haciendo quincenalmente por éstos y que en el sucesivo han de remitirse únicamente una vez al mes y dentro de los diez primeros días del siguiente.

LA LUCHA DE INGLATERRA EN EGIPTO

¿Quién encenderá allí la guerra?

Nuevas informaciones confirman la publicada por la Agencia alemana D. N. B. respecto a la decisión de las autoridades inglesas en Egipto de recuperar las armas que habían vendido anteriormente al Gobierno de este país.

Esta decisión británica pone de manifiesto la inquietud que produce a Inglaterra el movimiento antibritánico que se acusa en Egipto, y cómo obra con cabal conocimiento de que su autoridad se quiebra y se diluye ante la resistencia de los naturales del país a hacer el juego a la Gran Bretaña.

Inglaterra, creyendo en la sumisión incondicional del Gobierno y del pueblo egipcios, decidió armar al Ejército de este país, con armamento defectuoso, pero, ¡eso sí!, cobrado a alto precio. El jefe del Estado Mayor egipcio, Aziz-Al-Masri Pachá, se opuso a que continuasen esas compras por el motivo que queda apuntado. Ahora ha sido destituido por presiones de las autoridades inglesas, las mismas que impulsaron recientemente el cambio de Gobierno, contrariando la voluntad del Rey Faruk. Pero el pueblo egipcio, de intuición maravillosa, como la generalidad de los pueblos, distingue con su simpatía al general que ha caído en desgracia de los ingleses, del mismo modo que comprende las decisiones de su Soberano.

Aquella confianza que hace no más de un año tenía Inglaterra en la sumisión del pueblo egipcio, desde el Trono al último ciudadano, se esfuma. Y en su lugar aparece el recelo que transforma la circunstancial autoridad de «hermano mayor», en autoridad imperativa, dura, colonial. Ni siquiera queda la sombra de la independencia nominal de Egipto de que tanto se ufanan los Gobiernos patriarcales de Inglaterra.

Egipto no quiere ir a la guerra a sacrificarse en provecho de Inglaterra. Egipto se considera país independiente, y se rebela contra los dictados de la Gran Bretaña, pero ésta pretende convencerle de que está equivocado. Y como no le convence, no puede convencerle, le desarma. Ello quiere decir, que el «hermano mayor» tiene entre ceja y ceja la terrible idea de llevar al «hermano menor» al campo de batalla, o de transformar en campo de batalla el territorio que al último pertenece. Falta saber si serán los ingleses los que lleven allí la guerra, o serán los egipcios quienes la enciendan... contra los ingleses.

RUMANIA expresa el deseo de un mayor acercamiento con ALEMANIA

Bucarest, 16.—El nuevo ministro rumano de Negocios Extranjeros, Maroiesco, ha dirigido un telegrama a von Ribbentrop, en el que expresa su confianza de que las relaciones entre Rumania y el Reich se desenvolverán de ahora en adelante dentro del marco del acercamiento, la amistad y la comprensión mutuas. Añade que estas bases corresponden al concepto y al interés del nuevo orden que está en vías de instaurarse en Europa.

Von Ribbentrop ha contestado con un mensaje, en el que declara especialmente: «Puede V. E. tener la seguridad de que encontrará siempre en mí una comprensión total y una ayuda decidida para vuestra labor en pro de la aproximación entre nuestros dos países».

La Prensa rumana publica ambos telegramas en lugar preferente y bajo grandes titulares.—Efe.

La desmovilización en el Marruecos francés

Tanger, 15.—Comunican de Rabat que el comandante de las fuerzas militares de Africa del Norte publicó un orden por el que reglamenta la desmovilización parcial de Túnez, Argelia, Orán y Marruecos. Los individuos procedentes de la Metrópoli, movilizados en unidades actualmente en Africa, habrán de ser desmovilizados con arreglo a las posibilidades de transportes marítimos actualmente nulos para Francia.

Asesinado a hachazos por su mujer e hijo

Ciudad Real, 15.—En Brazatortas han sido detenidos la mujer y el hijo de Barondo Viñas, a quien el día primero del corriente le asesinaron a golpes de hacha, tirando luego el cadáver a un pozo. Pasados varios días, los mismos asesinos dieron cuenta de la desaparición. El juez municipal, con el auxilio de la Guardia civil, logró esclarecer el terrible drama, procediendo a la detención de los asesinos, que han confesado el horrendo delito.

Los belgas lucharon sin la asistencia de los aliados

Washington, 16 (2 t.).—La Legación de Bélgica ha publicado una nota diciendo que Bélgica no ha sido vencida por la traición, sino por la superioridad combativa y técnica de los alemanes y por la carencia absoluta de protección por parte del Ejército del aire inglés. Los belgas han luchado sin la asistencia de los aliados. Después del repliegue de éstos a Dunquerque, la continuación de la lucha habría sido un inútil derramamiento de sangre, por cuyo motivo el Rey negoció la capitulación.—Efe.



El Rey Faruk

INFORMACION MILITAR

Reorganización del Ministerio del EJERCITO

Una ley relativa al retiro de jefes, oficiales y asimilados

Madrid, 16 (5 t.)—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica hoy una Ley de la Jefatura del Estado sobre reorganización del ministerio del Ejército. Queda constituido por los siguientes organismos: Subsecretaría, Estado Mayor del Ejército, Dirección General de Reclutamiento y Personal, Dirección General de Industria y Material, Dirección general de Transportes, Dirección General de Servicios, Dirección General de Fortificaciones y Obras, Dirección General de Mutilados de Guerra por la Patria, Dirección General de la Guardia Civil, Consejo Superior del Ejército, Escuela Superior del Ejército, Consejo Supremo de Justicia Militar, Ordenación de Pagos del Ejército, e Intervención General del Ejército. La Subsecretaría tendrá a su cargo las relaciones con los demás Ministerios y tendrá las facultades que el ministro delegue. Dependerán de ella el batallón de Infantería del Ministerio, la Asesoría Jurídica, el Archivo General Militar y Museo Histórico del Ejército. Corresponde al Estado Mayor del Ejército el estudio de la organización o preparación del Ejército para la guerra, los de la nación en cuanto afecte al Ejército de Tierra y establecer normas en relación con la adquisición y producción de material de guerra. El Estado Mayor del Ejército dependerá, como órgano técnico, directamente del ministro. Las Direcciones Generales, en dependencia directa del ministro para los asuntos de más importancia, y del subsecretario para los demás. Serán órganos de despacho y de su competencia las misiones que les señalen y el desarrollo de los proyectos que les encomienden. El subsecretario y el jefe del Estado Mayor serán de categoría de general de división. Los directores generales y el segundo jefe de Estado Mayor serán generales de brigada. El ordenador de pagos y el interventor general del Ejército, serán de categoría similar a general. En caso de ausencia del ministro, el despacho de los asuntos recaerá sobre el subsecretario.

También publica otra ley sobre el retiro de jefes, oficiales y asimilados. Se faculta a los ministros del Ejército, Marina y Aire para, previo informe de los respectivos Consejos superiores y de acuerdo con el Consejo de ministros, pasar a las escalas complementarias o similares o a la situación de retirado, a los jefes, oficiales y asimilados en situación de actividad de los correspondientes ejércitos. Igualmente podrán pasar a situación de reserva los oficiales generales y asimilados. El personal de suboficiales o asimilados y Cuerpo auxiliar subalterno del Ejército, pasarán a la situación de retirado, previo informe y por resolución ministerial. Se hace extensivo a los Ejércitos de Mar y Aire el Decreto de 22 de Noviembre de 1939 del ministerio del Ejército, y los ministros de los tres Departamentos quedan facultados para revisar los expedientes de reintegro de los que antes de 18 de Julio de 1936 se hallasen en situación de retirados. Todos los reintegrados se reintegrarán al puesto que les hubiera correspondido en su respectiva escala, caso de no haberse retirado. Los que pasen a la situación de retirados en virtud de esa ley, percibirán el haber pasivo correspondiente a su empleo, todos los que no tuvieran consolidado el derecho a pensión de retiro por el tiempo de servicio. El Gobierno acordará, a los efectos de esta ley, el momento de la terminación del período de liquidación de la guerra. Los que hubieran sido dados de baja conforme al Decreto de 12 de Diciembre de 1936, podrán pasar a la escala complementaria o quedar en la situación de retirados en las condiciones que señala esta ley, si a ello no se espusiera el citado Decreto.—Logos.

La acción aérea y submarina contra Inglaterra continúa siendo de grandes efectos destructores

Copenhague, 16 (5 t.)—El «National Tidende», que comenta la situación en la víspera de la lucha decisiva contra Inglaterra, declara: «A juzgar por las repercusiones producidas por el discurso pronunciado el domingo por Churchill, Alemania desencadenará su ofensiva contra Inglaterra con una fuerza y una dureza terribles. Si el pueblo inglés quiere evitar la destrucción y la ruina completa de su país y del Imperio, debe apresurarse a desentenderse de un régimen plutocrático, cuyo portavoz es Churchill».

El «Berlinske Tidende» dice: «Según resulta de los comentarios al discurso de Churchill, se han desvanecido todas las esperanzas de iniciar unas negociaciones de paz. La guerra germano-británica se aproxima a su fase definitiva».—Eje.

Los ataques aéreos y submarinos alemanes

Londres, 16 (5 t.)—El Almirantazgo anuncia que durante la semana que terminó el día 7, las pérdidas marítimas causadas por la acción del enemigo fueron veintidós barcos ingleses, aliados y neutrales, con un desplazamiento global de 114.137 toneladas. De estos barcos trece eran británicos, con un total de 65.333 toneladas, tres aliados y seis neutrales. Añade que estas pérdidas son superiores a la media de las cuarenta y cuatro semanas precedentes, a causa de la intensificación de la guerra submarina, pero que, sin embargo, sólo representan un poco más de la mitad de la cifra máxima registrada desde el comienzo del conflicto, que fué de 200.000 toneladas durante la semana que terminó el 23 de Junio último.—Efe.

LA NUEVA CARTERA MILITAR DE IDENTIDAD

Madrid, 16 (5 t.)—El ministro del Ejército ha firmado una Orden fijando las características de la nueva cartera militar de identidad para el personal del Ejército.

DETALLES SOBRE LA BATALLA NAVAL DEL MEDITERRANEO

Un comunicado italiano precisa los daños sufridos por la flota británica

Roma, 16 (5 t.)—Comunicado número 37 del Alto Mando italiano: «El Cuartel General de las fuerzas armadas comunica detalles sobre la batalla naval del Mediterráneo. El 8 de Julio, una de nuestras formaciones salió para efectuar un reconocimiento en el Mediterráneo central, con el fin de asegurar las comunicaciones marítimas. Así pudo señalar la presencia de una escuadra enemiga, que había salido de Alejandría, integrada en total por tres acorazados de 31.000 toneladas, armados con ocho piezas de 381 milímetros cada uno, un portaaviones, cinco cruceros y quince torpederos, con rumbo a Occidente. Simultáneamente se señalaba otra escuadra inglesa compuesta de dos acorazados, el «Hood», de 41.000 toneladas, armado de ocho piezas de 381 milímetros y un acorazado del tipo «Valiente», de 31.000, igualmente armado con ocho piezas de 381 milímetros. Formaban parte de la escuadra también el portaaviones «Ark Royal», dos cruceros y ocho contratorpederos, todos los cuales habrían salido de Gibraltar y se dirigían hacia las Baleares. En la mañana del 9, nuestras escuadras llegaron al lugar señalado en el plan. El grupo de nuestros cruceros que se encontraba más cerca de los navíos similares del enemigo, abrió fuego, seguido por los «Cesare» y «Cavour», a los que respondieron inmediatamente los acorazados ingleses. A pesar de la gran distancia (26 kilómetros) el tiro fue rápidamente precisado y varios disparos alcanzaron a los barcos enemigos. Según los testimonios de los que participaron en el combate, avalados por documentos fotográficos, los navíos enemigos recibieron importantes averías. Un contratorpedero y un barco mercante fueron hundidos. Dos navíos de combate gravemente averiados. Dos portaaviones alcanzados, así como algunos contratorpederos. Doce aviones han sido derribados, diez de ellos han sido destruidos a bordo del portaaviones. El «Hood» fué alcanzado por tres bombas, una en el puesto de mando, un torpedo delante de las piezas de 381 milímetros y otra cerca de la chimenea. El portaaviones «Ark Royal» fué alcanzado por una bomba que destruyó la parte exterior derecha del puente de combate, y siete aviones destruidos a bordo. El «Hood» tendrá que ser enviado a Inglaterra por carecer de Gibraltar de los elementos para su reparación».—Efe.

«La ofensiva contra INGLATERRA será de fuerza y dureza terribles»

Zozobra un pesquero y caen al agua sus cinco tripulantes

Vigo, 16 (2 t.)—Cuando regresaba al puerto de Cangas de las faenas de la pesca el vaporcito «Cosmopolita», patronado por José Refojos Bastos, una ráfaga de viento hizo zozobrar a la embarcación, cayendo al agua los cinco tripulantes. Pericó abogó al joven Adolfo Calvar. Los otros cuatro fueron recogidos por el vapor pesquero «Miguelito Martínez», que los llevó a Cangas completamente extenuados por la lucha con las olas, teniendo que ser hospitalizados.—Logos.

Brillante operación italiana en el Africa Oriental

COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 16 (5 t.)—Comunicado del Alto Mando alemán: Un submarino anuncia haber hundido mercantes enemigos que desplazaban un total de 23.600 toneladas. Otro submarino ha torpedeado a un buque cisterna de 9.000 toneladas que iba fuertemente protegido por un convoy. La aviación, que el día 15 de Julio ha realizado en distintas ocasiones ataques contra los navíos mercantes en el Canal de la Mancha, ha hundido tres mercantes de un total de 18.000 toneladas y ha averiado a otros mercantes con sus bombas. Durante la jornada, la aviación ha atacado, además, las aerodromos británicos de Penbrok, St. Athan, Plymouth, Leicester, las instalaciones de los puertos de Cardiff y Brighton, y una fábrica de aviones en Goevil. Las bombas han provocado numerosos incendios y explosiones. Los aviones británicos han lanzado durante la noche última bombas sobre varios lugares del Oeste y del Norte de Alemania sin causar daños.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 16 (5 t.)—Comunicado del Alto Mando italiano: El hundimiento del torpedero inglés «Citad Auer» lo fué por la acción de uno de nuestros submarinos que se enfrentó simultáneamente contra seis torpederos enemigos. Una de nuestras escuadrillas aéreas ha bombardeado en el día de ayer una importante posición enemiga de Haifa, puerto petrolero de Palestina. Varios depósitos de combustibles fueron alcanzados por los impactos, e igualmente refinerías y otras instalaciones en las que se causaron grandes incendios. Los aviadores pudieron percibirlos desde una distancia de ciento cincuenta kilómetros cuando regresaban. Todos los aparatos regresaron sin novedad. Un avión inglés ha sido derribado en un ataque aéreo contra Tobruk, ataque que no tuvo consecuencias. La tripulación del aparato fué apresada. En el Africa Oriental, nuestras tropas han efectuado un magnífico ataque combinado que ha tenido como resultado la ocupación de Takkabe y otras localidades, con lo que ha quedado eliminada una de las cuñas de Kenya en el territorio italiano y se ha cortado el frente en unos trescientos kilómetros. Ha sido rechazado un ataque enemigo, con ayuda de las columnas indígenas, en una de nuestras posiciones del lago Rudolf. El enemigo se retiró con sensibles pérdidas.—Efe.

COMUNICADO INGLES

El Cairo, 16 (5 t.)—El comunicado naval británico anuncia que cinco aviones de bombardeo enemigos fueron derribados en la acción de la flota italiana contra los barcos ingleses frente a Calabria.—Efe.

DEL GOBIERNO CIVIL

Donativos

El excelentísimo señor gobernador civil interino, don Manuel Martínez de Pisón, manifestó esta mañana a nuestro compañero lo siguiente: Procedente de distintos donativos particulares se ha repartido la cantidad de 2.630 pesetas entre los pobres más necesitados de la capital, a los cuales se ha pedido una oración por el alma del protomártir de España, excelentísimo señor don José Calvo Sotelo.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Señor vicepresidente de la excelentísima Diputación provincial; señor arquitecto provincial; doña Virginia Velázquez, de Segovia; don Pablo Miguel, de Fuentepeyayo; don Antonio Martín, de Segovia; don Cándido Gallego, de Donhierro; y señor alcalde de Naya, de la Asunción.

A las patronas de Segovia

Un llamamiento de la madre de uno de los héroes caídos en el Alto de los Leones

Doña Tomas Mombllona, madre de don Victor Luck Mombllona, cabo del extinguido Regimiento de Artillería número 13, que murió heroicamente defendiendo el Alto de los Leones, dirige un llamamiento a las patronas de Segovia para localizar el nombre y domicilio de la que tuvo hospedado a su amado hijo, al objeto de recoger los objetos que le pertenecieron, de valor inapreciable para su madre. El mismo llamamiento dirige aquella señora a los amigos de su difunto hijo, por si ellos pueden contribuir a localizar el domicilio en que aquél estuvo hospedado. A éstos y a aquéllos les rogamos, en nombre de la atribulada madre del heroico cabo don Victor Luck, comunicuen a esta Administración cuantas noticias puedan interesar a la señora Mombllona, al objeto de que ésta pueda recuperar los efectos que pertenecieron a su heroico hijo.

Misas gregorianas

Las que empiecen a celebrarse el día 18, en la iglesia de San Gabriel (Padres Misioneros), a las nueve, serán aplicadas en el funeral de doña María de Urquiza y Cubero, la que ruega a sus amigos la asistencia.

De Acción Católica

Mañana miércoles, 17, se celebrará el retiro espiritual para señoras de Acción Católica, en la capilla del Palacio Episcopal. Los actos serán a las once de la mañana y cinco de la tarde.

Nuevo jefe de la Guardia civil de Segovia

Se ha posesionado de la jefatura de la Comandancia de la Guardia civil de Segovia, el teniente coronel de ese benemérito Instituto don Ramón Rodríguez Fariols, el cual goza de merecido prestigio entre sus compañeros de armas, distinguiéndose por su rectitud y excelentes dotes de mando, unidas a una extraordinaria competencia profesional.

El señor Rodríguez Fariols, de quien esperamos una destacada actuación en Segovia, nos comunica, en atención besalemano, su nombramiento y toma de posesión, al mismo tiempo que se nos ofrece, en dicho cargo, para cuantos asuntos oficiales y particulares redunden en bien del servicio público. Mucho agradeceremos esta prueba de deferencia de tan digno jefe de la Guardia civil y correspondemos a ella, poniéndonos a su disposición incondicional desde las columnas de este periódico.

CENTRAL NACIONASINDICALISTA

La Fiesta de la Exaltación del Trabajo y la obra sindical 18 Julio

Fecha gloriosa la elegida para conmemorar la esforzada actividad del productor, en el trabajo, que al propio tiempo que eleva al trabajador, va abriendo cauces de grandeza para España.

Se ha querido con la celebración de la fiesta, estrechar cada vez, con más intensidad, los lazos de solidaridad de los dedicados a una tarea común. Este año, la Delegación Nacional de Sindicatos, en un sentido de auténtica Hermandad, ha suspendido toda clase de actos conmemorativos consistentes en comidas en fábricas y talleres, estableciendo en su lugar una magna empresa: La Obra Sindical 18 de Julio.

Ha resuelto la Delegación Nacional del Movimiento, que por este año y ante las circunstancias que concurren, sustituir la celebración de aquellas comidas colectivas, con una aportación económica de las empresas a la Obra Sindical 18 de Julio, de protección a los obreros desahuciados y privados de medios de vital existencia sanitaria: Extinción del Paro Obrero, incrementado principalmente por las naturales dificultades de la postguerra.

Pensad productores todos, en la insuficiencia de los jornales actuales y parcial beneficio tan sólo disfrutado por los trabajadores colocados, en el obrero enemigo, digno de asistencia preferente. Que los postulados del nuevo Estado tengan una realización inmediata: trabajo para todos los españoles y retribución adecuada al esfuerzo y familia del trabajador.

Estos son los fines de la Obra Sindical 18 de Julio.

A su realización se aplicarán los desembolsos que se piden a las empresas. Sus beneficios llegarán a la totalidad de la clase trabajadora.

Conocemos a los productores de Segovia y su provincia; sabemos de la auténtica Hermandad que los une, pruebas nos han dado de ello constantemente y por esto sabemos que se privarán muy gustosos de esas comidas colectivas, para aplicar el gasto que originaban, a la protección del obrero en general y en particular del enfermo y económicamente débil.

Un exponente de lo que decimos nos lo han suministrado los ofrecimientos que nos han hecho buen número de empresarios que han aceptado con satisfacción la gran idea que representa la Obra Sindical 18 de Julio y que contribuirán con esplendor a su realización.

Confiamos en que los productores se apresurarán a hacer entrega de estas aportaciones económicas, en esta Delegación Sindical, que hará llegar a la nacional, para su aplicación a Obra tan patriótica, que hará más fuertes aún los lazos de hermandad de los productores españoles.

DR. FERNANDEZ SECO Especialista en GARGANTA, NARIZ y OIDOS en MADRID, calle de Núñez de Balboa, 25, primero. Teléfono 63.706 Consulta de dos a cuatro En SEGOVIA, sábados y domingos, de once a una y de dos a cuatro Plaza del Instituto, 2, bajo

Dr. Useros Casas Especialista en partos y enfermedades de la mujer Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición RAYO X. ELECTROMEDICINA Consulta diaria de once a una y de tres a cinco Plaza S. Martín, 1. Tel. 186, Segovia

CAMIONES DE ACEITE-PESADO «FIAT» DE OCHO TONELADAS ENTREGA EN EL CAROZO NUEVOS OFICIALES Moisés G. Tabanera Martínez Campos, 7. Teléfonos 47098 y 47099. MADRID

M.C.B. 2022

LAS Nuevas Pañerías al vender únicamente trajes y gabanes para caballero y niño las hacen ser las más surtidas Cervantes, 26 SEGOVIA

Galdas de Oviedo Reumatismo, catarros, post-gripe GRAN HOTEL Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.) 1.º Julio a 30 Septiembre

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo detallado a Academia C. C. C. de Contabilidad Plaza del Centenario, 1. SAN SEBASTIAN

CLÍNICA DENTAL JOSE MARIA VINUESA Odontólogo Corpus, 8, principal. C. Teléfono 439

Sección de anuncios breves

Cuando tome vermouth exija vermouth ROFINOS. Exquisito sabor. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Cornezuelo de centeno se compra por el mejor precio. Arturo Santamaría, Juan Bravo, número 5 (tienda).

Radio ¿Seguridad? ¿Confianza? Plaza de Franco, 22.

Se venden varios transformadores trifásicos hasta 50 kilovatios, de 3.000 / 120 voltios. Electriscardi. Avenida Recalde, 73. Teléfono 13539. Bilbao.

Por trasladar la industria de la pa y comidas de la Plaza de Franco, 18, a Gascos, 1 (frente al Acueducto), se venden los enseres del mismo o se traspasa. Todo está montado a la última moda. Razón, Bar Nuevo. Leocicio Sombria.

Muchacha se necesita sabiendo de cocina. José Canalejas, número 1, segundo.

Escabeche de bonito (en barril) superior, se vende. Ultramarinos de Jesús de la Fuente. San Frutos, 3.

Vaca mestiza recién parida del tercio ro. Tratar, Marcelino Sanz, Madrid.

Vendo dos vacas, una parida y otra cumplida, y chota de ocho días. Tratar, Carretera San Rafael, 20 Segovia.

Vendo carro seminuevo de una caballería. Razón, Santa Ana, 1. Segovia.

Bordadora a mano; se dan lecciones. Judería Nueva, 9.

Se vende chota suiza de pura raza, de ocho días. Razón en la lechería de las Cuatro Calles, Segovia.

Caballo desaparecido, pelo castaño, calzado de patas y una mano, colín, talla más de la marca. Nemesio del Real (farmacéutico), Carbonero el Mayor, abonará gastos.

Camas se venden. Infanta Isabel, 24. De cuatro a seis tarde.

Chófer y escribiente mecanógrafo precisase con toda urgencia. Para ofertas dirigirse personalmente a la calle de Velarde, 1 y 3.

Alquilase piso bajo compuesto de comedor, alcoba, cocina y retrete. Calle de Velarde, 1 y 3.

Sirvienta necesitase sabiendo bien su obligación y con buenos informes; inútil presentarse sin estas condiciones. Velarde, 1 y 3.

Vendo 36 cerdos destetados de un mes. Tratar, Fidel Pérez, caserío de Mazarías. Lastras del Pozo.

Habitación confortable, céntrica, desea caballero. Razón, AGENCIA CASTILLA, Plaza Rubia, 9.

PENSION CHICLANERO JOSE OLMEDILLAS Avenida José Antonio, 67. Madrid. Tel. 23813

¡ ATENCION ! La antigua casa de RAMON CERVENO compra papel, cartones y trapos Cañuelos, 20 y 22. Segovia